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香港有⼈才但眼光短

放⼤圖片

在港多年，陳光浩認為社會對科研關注沒有太⼤改變。「香港⼈才、文化底蘊、創新能⼒是不

得了的，不過他們沒有這個機會可以⽤。」

如今全世界都在講創新科技，他很希望香港能跟上步伐。雖然他們做的不是資訊科技，⽽是基

礎⼯程科技的研究，他認為，香港相關發展的潛⼒不⼩。「未來城市要變得更綠⾊，靠的就是

這些基礎⼯業技術，香港⼟⽊技術很不錯，其實很有優勢。我們舞台在、資⾦在、⼈才也在，

只看怎麼可以把它組合起來，在各⽅⾯做到最好，真正成為國際的未來城市。」

他也感嘆，這個城市始終觀念傳統，無法讓年輕學⽣看到投⾝相關研究的出路，尤其是這往往

需要花很⻑時間，「家庭和社會也不⽀持，冒險的成本太⼤。」思考未來的世界會變成怎樣，

是當下創新的動⼒，但在這個⽣活壓⼒巨⼤、只能集中眼前⽣活的地⽅，始終很難做到。「需

要整個社會的改變」。

他指出，研究雖然時間⻑，但只要探索了⼀個創新技術，不但本地，其他地⽅也能受惠。「就

算未必能即時應⽤，也提⾼了我們的能⼒。做科研最好是不為⽬的去做，有⽬的就會焦慮，如

果純粹為探索去做，失敗就無所謂了。社會就是需要這批去⾃由探索的⼈。」他笑⾔，殺泥的

研究，對他來說已經過去⼀個段落，如今他正在思考發展更新的污⽔處理技術，以應對將來的

挑戰，「思考未來是我們的愛好」。
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